
令和３年度総会 ご質問等への回答 

 

１ 「予算書（案）」についてのご質問 

 

 つなぐ委員会費予算案￥20万は旅行補助費？ 

【回答】 

  研修旅行に参加される会員には、旅行費を全額負担していただきます。したがって、

ご指摘の予算は、旅行補助費を含みません。 

なお、「つなぐ委員会」は組織改正により今年度新たに発足した専門委員会で、その活

動内容については、今後事業計画に掲げたものを含めて、会員の皆さんのご意見をいた

だきながら更に検討する余地があります。そのため、今年度は、前身の文化及び研修委員

会の活動を参考に概算で予算を設定しました。 

 

 

事務局費（人件費）って何ですか？ 

【回答】 

事務局費には、当会の事務を執り行うのに必要な電話料金、光熱費等の設備にかかる

費用が含まれています。 

また、当会の運営補助、会員の皆さんに配布する書類の印刷・受領、お問い合わせ対応

等の事務を外部の方に委託しており、その委託料も事務局費から支出しています。 

「決算報告書」及び「予算書（案）」の備考欄に「人件費含む」と記載しているのは、

その趣旨とご理解ください。 

 

 

・一般会計の決算額が予算額の半分程度なのはなぜですか？ 

・令和３年度の予算額も800万円以上になっていますが、本当にこの予算が必要ですか？ 

・繰越金がほとんど使われていないようですが、有益な目的のために積極的に使うべき

では？ 

・任意加入、コロナ禍、活動が減っていたりすることを考慮して削減できるコストは削

減して、会費が減ると有難いです。 

【回答】 

昨年度中は、コロナ禍により予定どおりに予算の執行ができないものが多く、予算額

に比べて決算額が大幅に減少しました。今年度は、例年通りに事業を行う前提に立ち、昨

年度の決算額ではなく予算額をベースに予算を作成しました。 

繰越金を始め、会費を含む適正な予算額及び用途の検討につきましては、今後も引き

続き会員の皆さんからご意見をいただき、できることから着手して、来年度の予算に反

映してまいります。 

 

 



２ ＰＴＡ予算で学校施設の工事をすることについてのご提案 

 

・コロナ対策として手洗い場の充実、お湯が出るように、水が冷たいと手洗いが不十分

になります。ＰＴＡの予算で工事出来ませんか？ 

・会費が余っているのであれば、生徒達の為に個別のロッカーの設置や、トイレの改修

などに当てるのはいかがでしょうか？ 

【回答】 

基本的に、学校施設については、法令等に基づき学校又は県の教育委員会の予算で整

備するべきものですので、当会の予算から直接工事費を支出することはできません。 

しかし、いただいたご提案につきましては、子どもたちが安心して学校生活を送るの

に大事なことであると認識していますので、学校と連携して、できることを柔軟に考え

てまいります。 

ちなみに、直近では、当会から「教育活動振興費」、「教育環境費」、「生徒会補助費」（特

別会計）で机・椅子や体育館に設置する製氷機の寄付、教室の冷暖房費の寄付をした実績

があります。 

いただいたご要望につきましては、学校に伝えておきます。なお、ご提案のうち、トイ

レの改修につきましては、今年度より着工されると聞いています。 

 

 

３ ＰＴＡの組織・活動についてのご意見 

 

・中学でも委員の選出がなくなっている所も増えています。母親も働く家庭が多いので、

保護者の負担になる委員は廃止して欲しいと思います。 

・コサージュ作成、会報誌、研修旅行いりますか？読書会も、どうかと…（子ばなれしま

しょう） 

【回答】 

昨年度来、コロナ禍にあって、どのような活動ができるかということを検討してきま

した。また、ＰＴＡの本質はボランティアであること、当会の活動は私たちの子どもたち

のためにする活動であること、安全でかつ開かれたＰＴＡであることという基本的視点

に立ち返り、役員及び委員の皆さんの負担軽減も図りながら、組織の改正を始め、事業の

整理をしてきました。 

ちなみに、コサージュ作成は、殆ど活動できない状況下で、昨年度の卒業委員会の委員

の皆さんが、せめて何か一つでも子どもたちのためにしてあげたいという声が多かった

ことから、昨年度実施し、卒業生とその保護者の皆さんに喜んでいただきました。 

  なお、「子ばなれしましょう」とのご意見ですが、当会は会員の皆さんのご協力のもと、

保護者として、高校生とはいえ未だ成長の途上にある子どもたちを理解し、子どもたち

が充実した学校生活を送るための手助けをする趣旨で活動を行っています。 

今後も、引き続き会員の皆さんとともに、当会の組織や活動のあり方について検討を

続けてまいりますので、ご協力よろしくお願いいたします。 

 



４ その他のご意見 

 

決算報告書（Ｐ１４生徒活動後援会費）の監事押印は取り止めにしたらいかがでしょ

うか？署名のみでもよいのではないでしょうか？ 

 

【回答】 

生徒活動後援会費は、学校が保護者の皆さんから集めてその責任で執行されています。 

 ご指摘の報告書につきましては当会の役員が監事としてかかわっていますが、当会で

はなく学校が作成したものです。総会冊子には学校の説明資料として掲載しています。 

いただいたご意見につきましては学校に伝えておきます。 

 

以上 


